

Precios de suscripcion  
en Murcia.

Mes 7 rs. y trimestre 19.  
A los números de los viernes  
solamente,  
mes 2 y 1/2 rs. y trimestre 7.  
A la cábala 10 rs. un año.

Se suscribe en la administra-  
cion, S. Lorenzo, 41.

**LA PAZ,**

DIARIO DE MURCIA,

DE INTERESES MATERIALES, COMERCIO, INDUSTRIA, LITERATURA, NOTICIAS Y ANUNCIOS.

Precios de suscripcion  
fuera.

Mes 9 rs. y trimestre 24.  
A los números de los viernes  
solamente,  
mes 5 rs. y trimestre 8.  
A la cábala 12 rs. un año.

Precio de los anuncios tres  
cuartos cada línea.

MURCIA 7 DE OCTUBRE.

**POR AMOR AL PROXIMO.**

Si el Supremo Hacedor en su alta presciencia no hubiera grabado en nuestro ser con tan indelébles caracteres el llamado *instinto de conservacion*, de seguro que no hubiera tomado la pluma para advertir al Excmo. Ayuntamiento de esta siete veces coronada, el inminente riesgo que corremos de morir aplastados, los que transitamos por el solar de nuestro antiguo coliseo (Q. E. P. D.)

En la pared del norte del citado solar, se halla tan próximo á su desprendimiento lo que constituye el ángulo de levante, que los viandantes poco aprensivos, pasan por aquel punto observando una distancia respetuosa; los medianamente aprensivos, echando de menos la extrema-uncion; y los muy aprensivos, encomendando el alma á Dios y los talones á las nalgas.

Si alguno duda de la exactitud de nuestro aserto, puede tomarse la molestia de pasar al ángulo de que se trata, y verá, si no es ciego, que está á punto de desprenderse, merced á un ancha y profunda grieta, y del que ya, á guisa de voz preventiva, han caido algunos pedazos de ladrillo, como para advertir á la descuidada humanidad el peligro que corre, y á la comision de policia y ornato ó á quien corresponda, el deber en que está de velar por la vida de sus comitentes, disponiendo la demolicion del ruinoso trozo de pared objeto de estas líneas.

Confiadamente esperamos que nuestro justísimo clamor no será desestimado. Creemos á la susodicha comision, con la bastante dosis de caridad evangélica para no permitir que alguno de los estantes ó habientes en esta heroica ciudad, sucumba victima de una catástrofe. La creemos así mismo suficientemente ilustrada para comprender, que siendo frecuentes las lluvias en la actual estacion, estas por un efecto que á su esquisita penetracion no se ocultará, aceleraran la caída del trozo de pared en cuestion.

En su consecuencia, y plenamente autorizado por varios vecinos que desean morir tranquilos en sus respectivas camas y no de un *paredazo*, exorto á nuestro celoso municipio, á que con la urgencia que reclama un asunto de tan vital interés, distraiga por un momento de la obra de nuestro moderno Escorial, vulgo casa-ayuntamiento, uno ó dos

albañiles que con sus picos conjuren la tormenta que ruge sobre nuestras cabezas, amenazando sumergirnos en un piélago de escombros.

D. Espinosa.

Es increíble el aumento que cada mes experimenta la acreditada compañía española de seguros mutuos sobre la vida *El Porvenir de las familias*.

Segun su último Boletín social ha tenido un aumento de 1,224 suscripciones, que con las 29,666 que tenia existentes en 31 de julio y las 240 liquidadas en el quinquenio de 1857, asciende el total de suscripciones registradas á 31,130. El capital suscrito ha aumentado 6.213,464 reales, que con los 158.051,852 que habia en julio y 1.206,300 del importe de las suscripciones liquidadas, suma el capital que ha llegado á estar suscrito la cantidad de 165.471,616 rs. El capital que actualmente tiene depositado en el Banco de España en inscripciones nominativas de la renta del 3 por 100, es 62.068,000 rs. que con 1.412,000 que se han retirado para reintegrar las liquidaciones de 1857, asciende el importe que ha llegado á depositarse á reales vellon 63.480,000.

Las anteriores cifras es la mejor prueba de que el público va comprendiendo las inmensas ventajas que proporcionan las sociedades de esta clase.

El 4 por la noche descargó en Alicante una terrible tormenta acompañada de torrentes de agua y exalaciones eléctricas que causó en aquella ciudad grandes temores, especialmente á las personas que cogió á la salida del teatro; afortunadamente no hay que deplorar desgracia alguna, á pesar de haber tenido lugar algunos desplomes de habitaciones en donde sus moradores estaban entregados al sueño.

Segun nos dicen de Almería, la Sierra de Gador se muestra cada dia mas abundante en alcoholes, ofreciendo nuevos descubrimientos á las empresas que en ella consagran sus capitales: siempre hemos sido de opinion que aquella sierra es la que mayores seguridades ofrece y mas inmediatos rendimientos proporciona.

Empieza á difundirse una noticia que si es cierta hará gran sensacion en el mundo cristiano El JOURNAL DE GENEVE asegura que la vida del papa Pio IX ms-

pira grandes inquietudes. El papa tiene 67 años de edad, está atormentado por la sangre, y amenazado de hidropesía, segun se dice.

Leemos en *Las Novedades*:

«El Sr. Pellon y Rodriguez está practicando un minucioso reconocimiento facultativo en el distrito de Sierra Nevada y segun informes, ha quedado altamente satisfecho de la riqueza que se encierra en aquel punto. Desgraciadamente carecemos de una estadística que pudiera dar á conocer la verdadera importancia de la minería de nuestro país: el celo de los particulares y de la prensa suple á los deberes que el gobierno está llamado á cumplir.»

Hemos oido asegurar que los expedientes de las minas pertenecientes á la sociedad carbonífera *Espiel y Belmez*, han sido caducados. Siendo, como no puede menos de serlo, de suma gravedad esta noticia, creemos muy conveniente que la junta directiva de la Empresa se apresure á desmentir esas versiones si no tuviesen fundamento alguno.

**NOTICIAS OFICIALES.**

La *Gaceta* del 3 publica un real decreto sobre desamortizacion, la cual continuará con arreglo á la ley de 1.º de mayo de 1855 y la de 11 de julio de 1856 siguiendo en suspenso la redencion y venta de los censos, foros y fincas de arrendamientos anteriores al año 1800 declaradas como censos por el art. 2.º de la ley de 27 de febrero de 1856.

La *Gaceta* del 5 publica un real decreto por el que S. M. se ha servido dar su aprobacion al censo de la poblacion de España, formado por la Comision de Estadística general en consecuencia del empadronamiento de habitantes verificado el 21 de mayo de 1857 en la Península é islas Baleares y Canarias. Este censo se publicará con carácter oficial, y servirá en todos los actos y para todos los usos de aplicacion en los diferentes ramos de la administracion pública desde 1.º de enero de 1859. En el año de 1860 se repetirá el empadronamiento general de habitantes con inclusion de los de las provincias de América y Oceanía, é islas del Golfo de Guinea, y sucesivamente se practicará igual operacion cada cinco años se establecerá en la forma conveniente.

## NOTICIAS NACIONALES.

Madrid 5 de octubre.

De la *Correspondencia*.

—Está ya enteramente concluida en la Imprenta nacional la impresion del Censo de poblacion, y del *Nomenclator* de los pueblos de España, formados por la comision de Estadística general, y á quien se refiere el real decreto que inserta la *Gaceta*. De uno y de otro libro se están encuadernando ejemplares, cuya venta se anunciará oportunamente al público.

—La *Independencia española* aconseja al gobierno, que ya que trata de establecer comunicaciones entre las islas Filipinas, haga otro tanto en favor de las islas Canarias, para que estas islas cesen en el aislamiento en que se encuentran respecto á aquellas.

—Segun dice el decreto sobre el Censo de la poblacion que inserta la *Gaceta* se presentará á las Cortes un proyecto de ley que autorice los gastos generales, provinciales y locales inherentes á las operaciones estadísticas, no solamente del Censo de poblacion sino tambien de la medicion del territorio é inventario de la riqueza general.

—El capitán general de Cuba ha autorizado en aquella isla la suscripcion para la ereccion de un monumento en Madrid á la memoria del ilustre Quintana, recomendándole al mismo tiempo y suscribiéndose por 102 pesos fuertes.

—La situacion del Tesoro es tan desahogada, que despues de haberse satisfecho todas las obligaciones de fin de setiembre y principios de octubre, se ha aumentado en algunos millones el sobrante que tiene el gobierno en cuentas corrientes en las cajas del Banco de San Fernando

—Ocupándose un periódico del estado de salud del Sumo Pontífice dice que este debió celebrar un consistorio en el que se habian de preconizar dos obispos españoles; pero que hasta ahora nada ha sabido del dicho consistorio; fácil es que la salud del supremo Pontífice no sea la mejor, porque hace algun tiempo que está delicado. Sin embargo con fecha 30, dicen de Paris que aquel gobierno acaba de recibir de Roma la noticia quizás telegráfica de creacion del arzobispado de la ciudad de Rennes.

—El próximo casamiento del general Pelissier con nuestra noble y bella compatriota, sigue siendo objeto de las conversaciones en los círculos fasionables, lo mismo en Lóndres que en Paris. La futura duquesa de Malakoff, ha recibido ricos presentes de boda de casi todas las testas coronadas de Europa. Entre estos se distingue el del Sultan

que ha eclipsado la generosidad de los otros soberanos. Este consiste en una diadema de diamantes con una perla de inmensa valia en el centro, y cuyo valor se eleva á la suma de dos millones de piastras. El regalo de boda de la reina de Inglaterra, parece que será la orden del Baño para el duque.

—El convite dado anoche en Palacio en honor de los dias de S. M. el rey tuvo lugar en el salon de columnas que al efecto habia sido adornado con infinitas flores, varios transparentes alegóricos, y hasta mil luces, colocadas en preciosas arañas y ricos candelabros. S. M. la reina salió de su cámara á las nueve y media, é inmediatamente tuvo lugar la comida. S. M. la reina Isabel vestia de blanco llevando en la cabeza un adorno de plata y una diadema de riquísimos brillantes. El rey y el infante don Francisco que al salir de la cámara aparecian á su lado, llevaban el pequeño uniforme de capitanes generales. Los convidados habian sido 98; pero habiéndose escusado varios y no hallándose algunas en Madrid, solo tomaron asiento á la real mesa 87 personas.

La comida fué tan espléndida como se acostumbra en el palacio de nuestros reyes. La música de alabarderos, tocó diferentes piezas de ópera moderna. La comida terminó á las once y cuarto, retirándose los convidados del real alcázar á las doce de la noche.

## NOTICIAS EXTRANJERAS.

## Despachos telegráficos.

París 3. El *Monitor* publica oficialmente el tratado concluido en las conferencias de París, cuyas ratificaciones se cangearon ayer en el ministerio de negocios extranjeros. Es el mismo que publicó la *Independencia belga*. Parece complicarse la cuestion Holstem-danesa.

Lóndres 3. El ministro anglo-americano debe salir de Méjico el 15 de octubre, y el representante de Inglaterra recibió órden de protestar contra las contribuciones impuestas á los extranjeros. El estado del país deplorable. (G.)

París 5. El *Norte de Bruselas* anuncia que con objeto de apoyar las reclamaciones pendientes, con Portugal el gobierno francés va á enviar algunos buques de guerra delante de Lisboa. (Z)

—El viage del príncipe Napoleon es objeto de un rumor que no ha dejado de tener eco. Parece que habiendo recibido el príncipe Napoleon la noticia de que la princesa Clotilde, hija del rey Victor Emmanuel, á cuya mano tiene

pretension está comprometida con el príncipe Leuchtemberg, ha ido á sondear el negocio y á cerciorarse por sí mismo del fundamento de estos rumores.

—Las últimas noticias que se tienen de Tampico refieren que allí los españoles están siendo objeto de toda clase de vejaciones por parte de los rojos. Apenas tuvo noticia de ellas el capitán general de la Isla de Cuba envió allí fuerzas suficientes que ya habrán llegado á su destino.

—El 25 del pasado mes nuestro ministro plenipotenciario en Viena el señor Ayllon, presentó sus credenciales al emperador de Austria. No pronunció discurso alguno, porque no es costumbre hacerlo en aquella corte, pero le recibió con las mayores pruebas de aprecio y la mas grata acogida del emperador, y tuvo despues la honra de ser recibido por la emperatriz.

## GACETILLA.

*Modas.* Tiempo es ya, queridas lectoras, de hacer nuestros preparativos de invierno; las amarillas hojas que el viento desprende de su tallo y tapizan el paseo, nos recuerdan sin querer las alfombras de los salones, donde pronto ya nos llamarán los bailes y los festines. Que no nos coja la temporada desprevenidas.

Ya los almacenes ostentan su rico y variado surtido.

Entre los cristales del uno, os llamara la atencion un corte de vestido de cuadros blancos y negros, con *quilles* escocesas: esto se llama *Castellana*.

En el otro la *Ozarina*, vestido de doble falda, que merece mencion especial. La primera falda es de glasé de color de malva, liso: la segunda blanca y malva. Las *quilles* se componen de caprichosos dibujos brochados, blanco y plata, de tan escesa delicadeza, pues se las tendria por caidas de encaje, flotando entre los pliegues de la falda.

Uno muy parecido, sino que los colores eran blanco y rosa, vestia no ha muchas noches una de nuestras reinas de la Moda; en el teatro de la Zarzuela, favorecido por la sociedad mas distinguida de la corte en el principio de la temporada cómica.

La misma riqueza de dibujo se observa en todas las telas para vestido, especialmente en las de seis paños, llamadas así por sus disposiciones, que en lugar de adornar solo los lados en forma de costadillos, como que viven en todos los anchos, se repiten todo alrededor de la falda.

Hasta ahora apenas hay variacion en la hechura de los vestidos: la variedad está solo en los adornos.

El uso de los de pedrería va volviendo en favor, y se concibe muy bien porque es complemento indispensable de la riqueza de las telas.

Hablando de todo, ocupémonos de trajes mas sencillos.

Como vestido á propósito para señorita muy jóven, citaremos uno, á lo colegiala, de glasé verde, con cuadros menudos, guarnecido de puntilla de blonda negra. El cuerpo es alto y cerrado, el talle redondó, el cinturon con hebilla. La pelerina baja casi hasta la cintura, tanto por delante como por detras: va cortada al hilo, con una costura en el hombro de alto á bajo. Aunque de forma redonda, queda un poco levantada de ambos lados, descansando en el brazo sobre la sangria. La manga ancha en todo su largo, va fruncida en un puño, que se cubre con otro liso blanco de la manga interior. La falda está pegada á pliegues gruesos. La delantera del cuerpo, falda y pelerina, así como la manga, por su parte interior, van cerradas con botones puestos en unas ondas á picos y guarnecidas de puntilla. El cuello es de chaconá liso. El peinado de este traje, que como se supone es para casa, se compone de bandós huecos y levantados, con sus bucles á los lados: una cofia blanca de encaje, á lo Luis XV, muy echada atras, completa sus adornos.

Para traje de calle, es muy de la estación uno de glasé color de pensamiento. El vestido completamente liso, con una tira de terciopelo de Escocia negro, de 18 centímetros en el bajo de la falda. El sobretodo tambien es muy sencillo: el pecho va cerrado con corchetes, y su falda abierta por delante lleva en su bajo otra tira de terciopelo de 15 centímetros. Otra de 12 guarnece la manga, que casi lisa de arriba, va ensanchando por delante, redondeada y de bastante amplitud en su bajo: por detras cae recta. Un cuellecito de muselina bordada guarnecido de encaje y mangas correspondientes, completan este traje. El sombrero es de paja belga, ribeteado de terciopelo negro, y con adornos de cinta verde, cuyos cabos van guarnecidos de un flequillo: debajo del ala se coloca bastante alto un lazo de cinta verde, entre los rizados del bandó: al otro lado un ramo de flores. En cima del ala lleva por todo adorno dos cintas verdes que se cruzan formando un lazo encima de la cabeza, y cuyos cabos caen uno por cada lado.

Como esposicion de ferias, regalaremos á las mamás la indicacion de un traje para niño muy pequeñito. Es un vestido blanco, que podrá ser de lana ó seda, con adornos de cintas azules en sus dos falditas, y formando tirantes dobles en el cuerpo.

Un objeto de novedad damos con este número: es un patron de manga veneciana, que puede hacerse de muselina ó chaconada. Se compone de dos grandes bullones, separados por un puño pequeño, sobre el cual cae una guarnicion encañonada con su cabeza. La manga termina con un manguito bordado, guarnecido de puntilla ó de un encaje estrecho.

(Correo de la Moda.)

Industria tipográfica. En Francia

se habla mucho de una invencion que disminuirá grandemente los gastos de la composicion tipográfica. Sábese que para formar las palabras el compositor toma las letras una á una de las cajas donde están distribuidas: la nueva invencion consiste en sustituir en grupos de letras las letras aisladas. El cajista tomará de este modo diptongos, triptongos y sílabas enteras. La dificultad consistía hasta ahora en que no podia hacerse esa reunion sin que fuera preciso fundir la letra por distinto sistema del que está en uso; pero esa dificultad ha sido vencida por un obrero tipográfico, y se va á hacer un ensayo en una imprenta de París.

Charada.

Si tomas primera y cuarta por norma de tus acciones, sin segunda, prima y terciá conseguirás mil favores. Y aunque vistas mil colores, yo te aconsejo que basta, (por ser hermoso entre flores) el de prima, terciá y cuarta. Y no lo pongas en duda pues todo aquel que bien ama, adorma con terciá y prima el retrete de su dama. Y pues de adornos hablamos... mucho de política agrada, lo que significa el todo que comprende esta charada.

Mellado.

NOTICIAS RELIGIOSAS.

Mañana santa Brígida viuda, JUBILEO.

Estará en la iglesia del Rosario. Se descubre á las 8 y media de la mañana y se reserva á las 5 y media de la tarde.

NOTICIAS MARITIMAS.

Línea de vapores españoles desde Sevilla á Marsella y vice-versa.

El BETIS, saldrá del puerto de Cartagena el 18 del actual para Almería, Málaga, Cádiz y Sevilla.

El GENIL, lo efectuará de dicho puerto el 12 del corriente, para el de Alicante, Valencia, Barcelona y Marsella.

Los despacha su consignatario D. Andrés Pedreño, puerta de Murcia.

CORREOS.

ENTRAN. (Madrid.... 5 h. y 4 m. tar. Valencia... 6..... idem. Cartagena. 8..... idem. Andalucía. 1..... mad.

SALEN... (Madrid..... 8...23... mañ. Valencia... 1...30.... mad. Cartagena. idem.... idem. Andalucía. 10..... noch.

El despacho de cartas de lista está abierto desde las 7 y 1/2 á las 10 de la mañana y desde las 5 de la tarde á las 10 de la noche.

En iguales horas se certifican los pliegos particulares.

Los certificados que contengan papel de la deuda se certificarán de 12 á 1 de la tarde.

NOTICIAS MERCANTILES.

MERCADO DEL 6.

Trigo..... fan. de 39 á 52 rs. Cebada ..... de 18 á 18 1/2 Malz..... de 23 á 25

Carne de carnero. lib. de a cuartos. —de macho. . . . . de a 18 —de ternera. . . . . de a 21 —de vaca. . . . . de a Tocino. . . . . de 54 a 56 —Fresco. . . . . de 20 a 22 Jamon. . . . . de a 7 reales. Azafran. . . . . de 112 a 120 Seda conchal sup. . . . . de 66 a 68 Medio conchal. . . . . de 70 a 71 Candongo. . . . . de 78 a 80 Aldúcar. . . . . de a Basto Piamontés. . . . . de 45 a 50 Tramas valencian. . . . . de a Manteca. . . . . de 50 a 52 Arroz. . . . . arr. de 22 a 26 Garbanzos. . . . . de 44 a 50 Abichuelas. . . . . de 14 a 15 Bacalao. . . . . de 51 a 52 Vino. . . . . de a 25 Aceite. . . . . de 51 a 52 Aguardiente. . . . . de 44 a 60 Pimiento molido. . . . . de 50 a 40 Almendras. . . . . de 64 a 74 Cacao Caracas. . . . . de 7 a 7 1/2 —Guayaquil. . . . . de 5 1/2 a 4 Canela. . . . . de 7 a 24 Piñon. . . . . de 55 a 60 Café. . . . . de 5 a 16 Azúcar superior. . . . . de 64 a 68 —dorado. . . . . de 48 a 50 —quebrado. . . . . de 52 a 54 Patatas. . . . . qql. de 14 a 15 Chorizos. . . . . doc. de 11 a 12

Cambios.

Alicante... de 1/4 á 1/2 d.º Cartagena. par. Madrid... de 1/2 á 3/4 d.º Barcelona. 1/2 b.º Cádiz..... par. Sevilla..... 1/4 d.º Valencia.. par. Málaga... par. Lóndres... de 48 á 48 1/2 lib.ª dinero. No hay papel. París. .... de 5-26 á 5-27 á 8 dias, de 5-30 á 5-31 á 30 dias.

Por lo no firmado, el Director y Editor, RAFAEL ALMAZAN Y MARTIN.

Imp. de LA PAZ, á cargo de R. ALMAZAN, calle de san Lorenzo, núm. 11.

# Empresa y comision general de anuncios, san Lorenzo, núm. 11

Esta empresa cuenta con los periódicos que al final se espresan para insertar en ellos cuantos anuncios, artículos, noticiosos, gacetillas, remitidos, etc. deban estender su publicacion á los puntos en que salen á luz, teniendo de este modo á las empresas y particulares la ventaja de hacer representar sus intereses en el punto que les sea mas conveniente solo con dirigirse á esta redaccion.

Está por demás que nos dilatemos en una materia cuya ventaja se deja conocer á primera vista y que está ya reconocida por muchos, y especialmente por los extranjeros.

*El Perú* . . . Madrid.  
*La Palma* . . . Cádiz.  
*El Valenciano* Valencia.  
*El Guadalete*. Jeréz.  
*El Saldubense* Zaragoza.  
*El Pais* . . . Pontevedra  
*El Dauro* . . . Granada.

*El Lunes* . . . Madrid.  
*El Porvenir* . Alicante.  
*El Norte de*  
*Castilla* . . . Valladolid.  
*El Anunciador* Jaen.  
*El Correo de*  
*Andalucía* . Málaga.

*Eco de Mijares* Castellon.  
*El Miño* . . . Vigo.  
*La Andalucía*. Sevilla.  
*El Diario* . . . Córdoba.  
*El Gerundense* Gerona.  
*Diario mer-*  
*cantil* . . . Tarragona.

*Abeja monta-*  
*ñesa* . . . Santander.  
*Faro asturia-*  
*no* . . . Oviedo.  
*El Comercio* . Madrid.  
 LA PAZ . . . Murcia.

Unico depósito en París en la botica Rogé:

RUE VIVIENNE NUM. 12.

## POLVOS DE ROGÉ

para preparar por sí mismo

LA LIMONADA PURGANTE DE CITRATO DE MAGNESIA DE ROGE  
 aprobada por la Academia imperial de medicina.

Segun el informe inserto en el *Boletin de la Academia* (sesión del 25 de mayo de 1847), esta limonada es agradable al paladar, purga tan bien como el agua de Sedlitz, y Mr. Rogé á quien pertenece la idea de realizar el citrato de magnesia, es el único que ha determinado las circunstancias favorables de su disolucion.

### PREPARACION FACIL.

Con objeto de hacer cómoda para todos y en cualquier circunstancia la preparacion de su limonada purgante, cuyo uso se hace cada vez mas popular, ha reunido el autor en un frascoqueto, bajo el nombre de *Polvos de Rogé*, todos los

elementos, *menos el agua*, que componen su limonada de 50 gramas de citrato de magnesia. Basta disolver estos polvos en una botella de agua, segun se dice en la instruccion, para obtener la verdadera limonada de Rogé.

### CONSERVACION INDEFINIDA.

Los *Polvos de Rogé* son de fácil trasporte y de conservacion segura, ventajas que la hacen deseable, particularmente en el campo, en provincias, en el extranjero y en navegaciones y

por toda clase de personas que deseen procurarse un purgante para servirse ellas mismas en caso necesario.

NOTA. Los *Polvos de Rogé* no se venden mas que en frascos cubiertos de papel color de naranja con una etiqueta que lleva la firma del inventor y estampadas las medallas que le han sido concedidas por el gobierno.

Hay depósitos establecidos en todas las ciudades de Francia y del extranjero. Para los pedidos al por mayor dirigirse á la casa L. Frere, rue Jacob, 49, en París.

En Madrid, Esposicion Estrangera, calle Mayor, núm. 10, á 12 rs. En MURCIA botica del Sr. Martinez.—Valencia, Domingo. 24—1

## ODONTINE

et

## Elixir Odontalgique

•bar la haya puesto su nombre llevando ademas el sello de la ciencia. (Gaceta de Salud, IV serie, pagina 141.)

•Se usa el *Elixir Pelletier*, bien solo para reemplazar con ventajas las diversas aguas dentificias, •bien con la *Odontina*, del mismo autor, que segun *les comptes rendus* de la Academia, insertas en •los principales periódicos de medicina, es una deliciosa composicion para blanquear los dientes sin •alterarlos y •entretener la limpieza de la boca sin riesgo de atacar á los tejidos. (Gaceta de los Hospitales, pagina 404, tomo VII.)

NOTA. Estos dentificos no se venden mas que con la garantía del nombre de Mr. J. Pelletier. Depósitos en todas las principales ciudades de Europa. Para pedidos por mayor dirigirse á la casa L. Frere, rue Jacob, 49, en París.

Madrid, Esposicion Estrangera, calle Mayor, núm. 10, á 14 rs. la *Odontina* y a igual precio el *Elixir*. En MURCIA botica del Sr. Martinez.—En Valencia, Domingo. 24—1

### APROBACION DE LA ACADEMIA IMPERIAL DE MEDICINA DE PARIS.

Mencion de honor en la Esposicion universal de 1855.

## PERLAS DE ETHER

DEL DOCTOR CLERTAN.

Obran con gran eficacia contra las jaquecas, los calambres de estómago, los espasmos, el mareo de mar y todos los dolores ocasionados por una excitacion nerviosa.

Hay ademas OTRAS PERLAS de esencia de trementina, de cloroformo, de ether y asafétida, de castoreo, de digital y de valeriana.

NOTA. Las de ether de asafétida están preparadas segun la fórmula del código. Llevando estas y el ether directamente al estómago sin que se volatilicen y no dejándoles ningun olor ni sabor, las *perlas del doctor Clertan* facilitan al médico el medio de obrar instantáneamente con seguridad en todos los casos en que estos medicamentos están indicados.

Se acompaña á cada frasco una instruccion. Depósito en París, rue Lamartine, núm. 45, y en todas las principales farmacias de Europa.

Para los pedidos al por mayor dirigirse á la casa L. Frere, en París, 49, rue Jacob. Depósito por mayor, en Madrid, Esposicion estrangera, calle Mayor, 10; por menor en MURCIA á 14 rs. frasco botica del Sr. Martinez.—En Valencia, Domingo. 24—1

## CAPSULAS PERUVIANAS DE BORRELL.

Las gonorreas, purgaciones, y las córreas, flujo blanco, se curan en pocos dias por medio de este medicamento mas pronto, seguro y agradable, entre dos los de su clase.

Exigiré rigorosamente en cada frasco la firma y rúbrica de *Borrell hermano*

MADRID: laboratorio químico, calle Mayor, núm. 17. BARCELONA: calle del Asalto, núm. 12. MURCIA: en la botica Martinez. Cartagena: Onrubia. Alicante: Sebastia. Valencia: señores Capafont y Tarrat. 13

## NO MAS CABALLOS CON CORONA

Curacion pronta y radical, sin que quede *herida alguna*, de las caidas, mataduras y llagas de cualquier clase, haciendo que reaparezca el pelo, por el reparador francés, J. B. A. T. En París, dos frascos, 50 reales. Ventas por mayores grandes rebajas, Esposicion Estrangera, calle Mayor, núm. 10; y por menor, á 14 rs. el reparador y 8 los polvos en MURCIA botica del Sr. Martinez.—En Valencia, Domingo. 24—1

## LIBROS que se venden en la imprenta de este periódico:

### Memoria sobre el proyecto del ferro-carril de Albacete á Cartagena,

por el ingeniero D. José Almazan. Un tomo en 4.º de mas de 200 páginas, de impresion esmerada. Contiene tambien la carta de los ferro-carriles de Almansa, Alicante y Cartagena, y el plano general del ferro-carril de Albacete á Cartagena, ambos perfectamente litografiados. Se vende á 4 reales.

### El Carnaval de Murcia,

poema joco-sério por M. R. Arroniz. Un cuaderno en 4.º de ocho pliegos de impresion. Se vende á 4 rs.

## OBRAS Y PERIODICOS á que se suscribe en la imprenta de LA PAZ y de los cuales hay prospectos, entregados ó números de muestra.

### Historia de los templos de España.

Esta obra monumental, interesantísima, destinada á dar publicidad y realce á las bellezas artísticas que los templos españoles encierran, y á enaltecer los beneficios que el catolicismo ha prestado desde los mas remotos tiempos á las artes, á las ciencias, al estado y á la sociedad, sigue publicándose por entregas de 8 páginas, gran formato y una hermosísima lámina grabada ó cromolitografiada á razon de seis reales cada entrega.

### Las Dos Dianas,

por Mr. A. Dumas, edicion de lujo, ilustrada con láminas sueltas. Se publica por entregas de 16 páginas repartiéndose cuatro semanales, á tres cuartos cada una. Se halla el primer tomo concluido y se vende á 15 rs.